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Ata de reunião do Colegiado do Departamento de Estratégias de Gestão realizada às onze 

horas e do dia 06 de novembro de 2018 na sala dos professores do CCJP. Participaram da 

mesma os professores Artur Luiz Santana Moreira, Marcus Brauer Gomes, José Carlos 

Buzanello, José Geraldo Pereira Barbosa, Júlio César S. Macedo, Rossandro Ramos, 

Luciano da Rocha Gerard, Eduardo Espíndola Halpern, Marcelo Motta Veiga, Eduardo 

Bernardo H. Valadares, Hélio Darwich e Luis Fernando Filardi Ferreira, bem três 

representantes dos alunos do curso de Administração Pública, tratar do seguinte pontos 

da pauta: 1) Aprovação das Progressões Funcionais dos Professores Artur Luiz Santana 

Moreira, Marcus Brauer Gomes, José Geraldo Pereira Barbosa e Marcelo Motta Veiga. 

2) Entregas dos Planos de Atividades Docente (PADOC) dos docentes do curso de 

Administração para o ano de 2019; e 3) Assuntos Diversos. Quanto ao primeiro ponto 

da pauta, foram aprovadas por unanimidade as progressões funcionais dos professores 

Artur Luiz Santana Moreira, Marcus Brauer Gomes, José Geraldo Pereira Barbosa e 

Marcelo Motta Veiga, conforme relatórios emitidos pela Comissão de Progressão 

Funcional do Departamento de Estratégias de Gestão, anexados em cada um desses 

processos. Quanto ao segundo item da pauta, ENTREGARAM seus PADOC para 2019, 

conforme Resolução Unirio 4.723 de 16 de novembro de 2016) os seguintes professores: 

Marina Dias de Faria, Rossandro Ramos, Artur Luiz Santana Moreira, Marcus Brauer 

Gomes, José Geraldo Pereira Barbosa, Júlio César S. Macedo, Luciano da Rocha Girardi, 

Eduardo Espíndola Halpern, Marcelo Motta Veiga, Eduardo Bernardo H. Valadares, 

Hélio Darwich José Carlos Buzanello e Luis Fernando Filardi Ferreira. Não entregou o 

seu PADOC para 2019 o seguinte professor: Jorge Ávila. Quanto aos assuntos gerais, foi 

aprovado, excepcionalmente, o pedido de exclusão da disciplina Trabalho de Conclusão 

de Curso (TCC) da aluna Nathália Araújo Abreu, matrícula 20142520031, de seu 

histórico escolar. O professor Luis Fernando Filardi Ferreira, presidente da Comissão do 

da Criação do Mestrado Administração Pública, nos termos da Portaria no. 982/2018 de 

06/09/2018, pediu a palavra para resumir o andamento dos trabalhos para aprovação de 

um curso de mestrado no âmbito da Escola de Administração Pública. No momento, ele 

acredita que há poucas chances de se aprovar na Capes um mestrado em Administração 

Pública pelo histórico de aprovações recentes por parte daquele órgão, pelo excesso de 

cursos já existentes na área e pelo atual perfil do corpo docente do curso de 

Administração. Ele disse que continuará trabalhando na proposta, buscando professores 

de outros Departamentos para fazerem parte do projeto e melhor definindo as linhas de 

pesquisa. Em seguida, o Professor Luciano da Rocha Gerard, presidente da Comissão de 

Cursos de Especialização em Administração, nos Termos da Portaria no. 981/2018 de 

06/09/2018, pediu o uso da palavra para informar que a Comissão já está com os trabalhos 



em andamento e que, na semana passada, teve um encontro com a Pró-Reitora de Pós 

Graduação e Pesquisa e Inovação, Professora Evelyn Goyannes Dill Orrico para buscar 

maiores informações sobre o processo de criação de Cursos de Pós Graduação Lato Sensu 

– Especialização. Durante a reunião, o professor Luciano foi informado que as normas 

que regem o processo de solicitação de cursos de pós-graduação estariam sendo alteradas, 

através de uma nova versão, com aprovação prevista somente na última reunião do 

CONSEPE de 2018 (dezembro). A Comissão deveria aguardar a referida aprovação para 

dar continuidade ao processo. Ao abordar o assunto de financiamento da pós-graduação; 

ou seja, quais as opções haveriam para a cobrança de mensalidades, a professora informou 

que poderia haver o uso da arrecadação das mensalidades mediante a GRU – Conta do 

Tesouro ou a com a utilização de Fundações de Apoio. Entretanto, considerando que as 

duas opções anteriores são extremamente burocráticas e demoradas, a comissão poderia 

propor a criação de um curso gratuito, mediante processo seletivo próprio sem a gestão 

de recursos oriundos dos alunos. Em relação a carga horária dos professores que 

porventura estejam interessados em desenvolver atividades no referido curso, haveria a 

opção de alocação da carga horária como atividades de extensão, mediante o devido ajuste 

com o Departamento de Ensino. Nada mais havendo a tratar e a registrar, deu-se então 

por encerrada a reunião, oportunidade em que foi lavrada a presente ata pelo chefe do 

Departamento de Estratégias de Gestão, Professor Artur Luiz Santana Moreira, seguindo-

lhe acostada a lista de presença e assinaturas como parte que lhe é integrante. 


